

Ofreciendo un verano saludable

La Asociación de Amigos y Amigas del pueblo Saharaui pone en marcha una campaña de información sobre las acogidas infantiles tras detectar su descenso

AINHOA LASUEN

ERMUA. «Sin duda, recomendable». Así concluía el relato de su experiencia la ermuarra Esther Barro tras acoger durante varios veranos al niño saharauí Yuseff en su hogar. Ella y su familia llevan ya dos años recibiendo en verano al que ellos consideran «nuestro niño, al que acogemos y con el que hemos aprendido muchas cosas: otra cultura, a implicarnos todos en familia, a vivir más cosas juntos...».

Todo son buenas palabras para la experiencia que ha vivido esta familia que ha participado varios veranos en la campaña 'Vacaciones en paz' en la que colabora la Asociación de Amigos y Amigas del pueblo saharauí de Ermua, junto con el Ayuntamiento.

Se trata de una campaña que se repite todos los veranos y pretende acoger durante tres meses a niños y niñas saharauís, «para paliar, aunque sea poco, esa injusticia que están sufriendo en sus condiciones físicas y su salud, etc., para resistir en los campamentos de refugiados, hasta conseguir volver a su país, del que sus padres, madres, abuelas y abuelos fueron expulsados hace más de 40 años», explican desde el colectivo local. En definitiva se trata de aportarles un verano saludable.

Estos niños y niñas vienen a Ermua mediante la acogida de familias locales, que los cuidan durante esos meses y permiten que pasen algunas revisiones médicas para detectar y corregir algunos problemas, principalmente en ojos y oídos, que les provoca el vivir en el desierto.

Estas acogidas están subvencionadas por el Ayuntamiento, por lo



Esther y Yuseff, en el centro del sofá, junto a otros menores en acogida y miembros de la asociación. **A. L.**

«Vine del Sahara pensando en todas las cosas que habíamos perdido aquí»

que las familias no deben abonar viajes, sino que únicamente se hacen cargo de los gastos que pueda generar el cuidado del niño durante los días que permanece con la familia local. «Lo único que hay que hacer es cuidar del niño como otro de casa y creo que es importante informar a su familia con fotos, alguna llamada, etcétera, porque estos niños tienen una familia preocupada por ellos allí», advertía Esther.

El comienzo de la acogida de Yuseff fue diferente a los casos habituales, ya que fue consecuencia de

la participación de su hija en el proyecto 'Río de Oro' de Durango, en el que se acoge a niños con discapacidades. Lo habitual, en Ermua, es acudir al Ayuntamiento y expresar la idea de participar en el proyecto, acogiendo a estos niños y niñas saharauís.

«Nosotros nos juntamos una noche y nos pusimos a ver posibilidades, ya que mi marido y yo trabajamos y había que darle la atención que requería. Debía ser una implicación de todos e hicimos un pequeño plan de reparto del tiempo». Reconocen que en esta labor también colaboran las colonias municipales y el resto de su familia «porque nosotros lo recibimos todos (abuelos, primos etc)». «Aunque hay que tener en cuenta que para acogerlos no es necesario ser una familia al uso, puede hacerlo una persona que viva sola pero se pueda hacer cargo», aclaran desde la asociación, que ha de-

tectado que en los últimos años las acogidas han descendido en la localidad y, por ello, tratan de recordar su existencia.

Visita al Tinduf

Gracias a su grata experiencia con Yuseff, Esther también ha visitado los campos de refugiados del Tinduf. Aunque no es algo obligatorio, «cuando vas allí cambia mucho la visión de estos niños. Creemos que cuando se van de aquí pierden cosas, pero ves que nosotros con nuestras prisas hemos perdido algo que allí siguen teniendo: dedicar un tiempo a la familia, la gente mayor, el tiempo de comunidad, compartiendo con las mujeres saharauís aprendí muchas cosas. De allí no vine pensando en sus carencias, que las tienen (agua, alimentos), sino en las muchas cosas que hemos perdido nosotros», confesaba congratulándose de la experiencia.

El próximo sábado vuelve a Ermua la fiesta de la empanada

A. L.

Ermua celebrará el próximo sábado su habitual 'Fiesta de la Empanada' organizada por el Centro Gallego local. Se trata de la decimosegunda edición de esta fiesta gastronómica. Esta jornada que ya se ha convertido en una celebración tradicional, porque se lleva a cabo desde hace más de una década, permite a la población ermuarra y de los alrededores disfrutar de este producto típicamente gallego en la plaza central del municipio.

De hecho, mañana a las 11.00 horas, se abrirá, en la plaza Cardenal Orbe, el mini-bar, para la venta de ribeiro y raciones de empanada. Esta instalación permanecerá abierta durante toda la jornada en la plaza. A las 13.00 horas se llevará a cabo la habitual recepción de invitados. La jornada incluirá juegos para personas adultas, con los campeonatos de rana y 'chave', que se disputarán a partir de las 16.30 horas, en el mismo lugar. Habrá premios gastronómicos para las dos primeras personas clasificadas. Durante toda la jornada se contará con la actuación del grupo gallego As portelas en la plaza. El fin de fiesta llegará a las 20.00 horas

EN BREVE

Una hora de clase de euskera gratis en el AEK

El euskaltegi AEK de Ermua participará el próximo martes de una campaña que han lanzado todos los euskaltegis de AEK para ofrecer una hora de aprendizaje de euskera gratis. En el caso de la villa, estas clases se impartirán en las nuevas instalaciones de este euskaltegi en el municipio, ubicadas en Zeharkale número 14.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS	Toda la provincia 112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Predator	17.00 - 20.00
Un océano entre nosotros	17.00 - 20.00
Hotel Transilvania 3	17.00
La monja	20.00

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Hotel Transilvania 3	17.00
Ocean's 8	19.30
Nos vemos allá arriba	22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
--

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
--

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
--

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).
--

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkake, s/n). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoatzen, 10).
--